



Beatrix Zurek
Gesundheitsreferentin

I.

Über die BA-Geschäftsstelle Ost
an den Vorsitzenden des
Bezirksausschusses
16 - Ramersdorf-Perlach
Herrn Thomas Kauer

Zeitgemäße Beisetzung am neuen Südfriedhof (Stehlen, Bäume oder Urnenmauern);

**BA-Antrags-Nr.20-26 / B 07463 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 16 - Ramersdorf-Perlach - vom 06.02.2025**

Sehr geehrter Herr Kauer,

der o.g. Antrag wurde uns vom Direktorium mit der Bitte um weitere Bearbeitung zugeleitet;
er bezieht sich auf ein Geschäft der laufenden Verwaltung i. S. d. Art. 37 Abs. 1 Satz 1 GO und
§ 12 Abs. 3 Bezirksausschuss-Satzung.

Mit diesem Antrag fordert der Bezirksausschuss 16 - Ramersdorf-Perlach die Stadtverwaltung
um Stellungnahme zum Gräberangebot auf dem Neuen Südfriedhof.

In der Begründung zu diesem Antrag wird u. a. ausgeführt, dass derzeit am Neuen Südfriedhof
nur Erdgräber zur Verfügung stünden.

Zu diesem Antrag kann ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Es ist zutreffend, dass sich das verfügbare Grabangebot am Neuen Südfriedhof derzeit auf
Erdgrabstätten beschränkt. Die Städtischen Friedhöfe München (SFM) haben aber bereits mit
der Planung neuer Grabstätten begonnen. Bis zum vierten Quartal 2025 werden 100
Bestattungsplätze für Urnen in einer pflegefreien Grabanlage entstehen. Die Bestattungsplätze
teilen sich in fünfzig Gräber à zwei Urnen auf, werden in räumlicher Nähe zu der bestehenden
Urnenwand angelegt und mit einer artenreichen Staudenpflanzung versehen, welche einen

attraktiven Blühaspekt über weite Teile des Jahres hinweg bieten wird.

Darüber hinaus sind weitere pflegefreie Grabangebote vorgesehen, welche sukzessive geplant und umgesetzt werden.

Zum Schluss möchte ich Ihnen noch eine Information bezüglich der Thematik „Bestattungen unter Bäumen“ geben: Am Neuen Südfriedhof wurden in den vergangenen Jahren insgesamt 456 Urnengrabstätten unter Bäumen geschaffen. Dieses Angebot erfreute sich einer hohen Nachfrage, so dass die geschaffenen Bestattungsplätze schnell vergeben waren. Leider lassen sich Bestattungen unter Bäumen aufgrund des Gestaltungskonzepts des Neuen Südfriedhofs nicht beliebig in allen Gräberfeldern umsetzen, was auch eine Begrenzung des Angebots zur Folge hat. Deshalb gehen die SFM, auch aufgrund der Auswirkungen des Klimawandels, künftig einen anderen Weg und legen Anlagen für pflegefreie Gräber für Urnen entlang der Gehölzränder an. Diese Gräber befinden sich dann unter dem Kronendach mehrerer Gehölze. Sollte, bedingt durch Trockenheit oder Schädlinge, ein Baum ausfallen, so wird der Ausfall durch die übrigen Bäume kompensiert, was bei einer direkten Bestattung unter Bäumen so nicht möglich ist.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 07463 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 16 - Ramersdorf-Perlach vom 06.02.2025 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Beatrix Zurek
berufsmäßige Stadträtin